
下载品质滨州 畅享品质生活

02 责编：李永亮 邮箱：sdlbwb@163.com
2024.8.6 星期二 民生

□晚报记者 刘观军
  通 讯 员 王青林
           赵志博 张 燕 

位于无棣经济开发区的
滨州伟创高分子材料股份有
限公司，是一家集超高分子量

聚乙烯树脂及高端工程塑料
研发、改性、销售于一体的专
业化树脂生产企业。2023 年
公司拳头产品改性聚乙烯的
产能、产量、营收、市场占有率
均列全国第1位。

在滨州伟创高分子材料

股份有限公司的生产车间，工
人们正在为长庆油田加紧赶
制一批超高分子量聚乙烯订
单。作为一种高分子材料，这
种改性聚乙烯具有优异的扛
冲击性能、耐磨性，广泛应用
于多个领域。

滨州伟创高分子材料股
份有限公司董事长张建民介
绍：“企业现在所有主打产品
都是自主研发的，研发以后自
己培育市场，我们从市场上找
课题，然后组织人员进行攻
关，慢慢在采输油领域推广，
直至形成一定的规模，现在我

们大部分的产品，是在国内处
于唯一供货商的位置。”

从0到1，从无到有。作为
改性聚乙烯材料的原创者，企
业创新发展的脚步从未停歇。
下一步，企业将继续加大研发
创新力度，推出多款高品质新
产品，不断拓宽国内外市场，
提升企业发展质效。

张建民表示：“关于未来，
我们还是在采输油领域的防
腐、防磨深耕，为这方面服务，
从市场上发展课题，今年也增
加了研发团队的力量，始终还
是在保持原有主打产品市场

优势的前提下，逐步再开发一
些新的产品，培育新的市场增
长点，解决采输油领域的一些

‘顽疾’方面，这些产品终会要
做出贡献的。”

我市改性聚乙烯（高分子材料）
市场占有率全国第一

□晚报记者 董  珊 
  通 讯 员 霍向锋 刘 宇 
           杨  凯 高 茜 

盛夏时节，瓜果飘香，阳
信县城北葡萄园迎来丰收季，
一串串晶莹剔透、颗粒饱满的
葡萄提前近两个月上市，不仅
丰富了市民的果盘子，也为当
地农民带来了可观的收入。 

阳信城北葡萄园负责人
张学磊介绍：“品种有玫瑰香、
阳光玫瑰、夏黑，这个品种是
巨盛，大棚无公害，无药残，跟
各大超市对接，市场供不应
求。”

葡萄园还吸纳了附近 20
多名村民家门口就业，拓宽了
村民的增收渠道。 阳信城北
葡萄园务工人员曹焕云激动
地说，“我在这个园子里干了
七年了，一年挣三万来块钱，
非常知足啊。”

这几天，滨城区滨北街道
北宋社区的蔬菜大棚也迎来
丰收，茄子、辣椒、西瓜等瓜果
蔬菜陆续成熟，工作人员在忙
着采摘、包装，准备运往外地。

滨城区滨北街道北宋新
二村党支部书记崔战国表示：

“通过咱这个大棚，给咱村集
体每年增收四万块钱，也带动
了村里的剩余劳动力到这里
来打工，给他们（也）增加了一
部分收入。”社区利用紧邻徒
骇河，土壤肥沃，水浇条件便
利的优势，大力发展大棚种
植，目前已建起 25 个蔬菜大
棚。

眼下正是蜜桃成熟的季
节，在惠民县大年陈镇郑口村
王玲玲家的桃园里，红彤彤的
蜜桃挂满枝头，果农们忙着采

摘、分拣，为上市做准备。“我
现在这个桃园 30 亩地，有两
个品种，一个是北京 8 号和硕
枝红，按现在的市场价，一亩

地能收入万数块钱左右。”果
农王玲玲说。

蜜桃的品质好、价格高，
还得益于当地得天独厚的紧
临黄河的区位优势。近年来，
他们在推广标准化种植基础
上，先后引进了十几个蜜桃新
品种，形成了早中晚熟、合理
搭配的种植格局。

惠民县大年陈镇乡村共
富公司文旅项目部经理高科
介绍：“通过线上线下同步销
售的，现在大约有五十多个品
种，从六月初到十月末，保证
每个季节都有新鲜蜜桃上市。

近年来，我市深入挖掘
“土特产”资源，因地制宜发展
特色富民产业，在政策、资金、
项目等方面加大扶持力度，推
动特色产业提档升级，持续提
升滨州品牌农产品的美誉度
和认可度，积极开展线上线下
营销，目前签约企业和市级以
上知名品牌均达到 100 家以
上，带动全市农业产业高质量
发展。

特色产业赋能 激发乡村振兴新活力
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近日，山东省工业领域设
备更新和技术改造推进会暨
第五届技改展洽会在东营广
饶国际博览中心开幕。我市
组织魏桥创业集团、京博集
团、天晟金属3家企业参展参
会。会上，发布了 2024 山东
省设备更新和技术改造十大
案例，京博石化智能巡检机器
人项目入选。

本次活动面向全省、辐射
全国，通过线上线下推介山东
省先进工业设备和技改解决
方案，促进广大企业与设备供
应商、技改服务商、金融机构、
专家智库等高效对接。

今年以来，滨州市相继制
定《关于加快发展先进制造业
集群的实施意见》《先进制造
业“2024攻坚提质年”工作方
案》《滨州市推动工业领域设
备更新实施方案》等政策文
件，通过实施工业领域大规模
设备更新和新一轮高水平技
术改造，使越来越多的传统企
业通过高端化提升、智能化发
展、绿色化转型增加发展“含
金量”。下一步，市工信局将
以此次展洽会为契机，围绕

“智能化、高端化、绿色化”方
向，乘势而上、主动而为，加快
工业领域设备更新和技术改
造，推动全市制造业提档升
级，为制造强市建设提供坚实
支撑，为全市工业经济高质量
发展作出新的更大贡献。

(据滨州网）

山东省工业领域设备
更新和技术改造推进会
暨第五届技改展洽会召开

我市3家企业
参展参会


